



INTERVENCION DEL PRESIDENTE DE LA FAMP

11ª ASAMBLEA GENERAL

28 de septiembre de 2023

Saludo inicial

Alcalde de Sevilla.

D. José Luis Sanz Ruiz

Presidenta de la FEMP y Alcaldesa de Jerez de la Frontera (Cádiz)

Dª María José García-Pelayo Jurado

Consejero de Justicia, Administración Local y Función Pública (Junta de Andalucía)

D. José Antonio Nieto Ballesteros



Delegada del Gobierno de España en Andalucía.

D^a. Catalina Madueño Magdaleno

Buenos días, admirados alcaldes y alcaldesas, concejales y concejales de los ayuntamientos andaluces; miembros de la Comisión Ejecutiva y del Consejo Municipalista saliente; compañeros de viaje durante esta etapa que hoy cerramos.

Bienvenidos y bienvenidas a esta undécima Asamblea General de la Federación Andaluza de Municipios y Provincias.



Hoy, ante todos vosotros y vosotras, siento un enorme orgullo y una emoción que difícilmente puedo contener.

“Ha sido un honor defender y representar al municipalismo andaluz como presidente de la FAMP durante los últimos 8 años”.

Llego a este momento con la misma ilusión, aunque con algunas canas más, que cuando comencé mi etapa de alcalde en mi querido pueblo de La Roda de Andalucía. Y es que solo han pasado 40 años.



Mirando desde aquí a tantos alcaldes y alcaldesas, concejales y concejalas, veo en vuestras caras el mismo compromiso que lo/as municipalistas hemos mantenido siempre, incluso en las situaciones más adversas.

Quiero, por ello, manifestar públicamente mi admiración y profundo respeto a toda las personas que trabajan codo con codo por hacer más fácil la vida de sus vecinos y vecinas.

Breve balance de gestión

El periodo que ahora concluye ha sido especialmente difícil. Nos hemos



tenido que enfrentar a una situación desconocida, una pandemia mundial, la más importante que hemos sufrido en décadas.

La crisis sanitaria causó estragos, llevándose por delante miles de vidas y originando una crisis económica y social que impactó brutalmente en nuestra sociedad.

Ni en nuestras peores pesadillas podíamos pensar que la guerra y el terror nos iban a sorprender a las puertas de Europa, como viene sucediendo con la invasión rusa de Ucrania, que ha provocado una tragedia humana y la mayor presión



inflacionista que se recuerda en mucho tiempo.

En otro tiempo de extrema dificultad, Churchill dijo que “un pesimista ve la dificultad en cada oportunidad y un optimista ve la oportunidad en cada dificultad”.

Así somos precisamente lo/as municipalistas, y en los momentos más complicados que se recuerdan, ahí hemos estado dando la cara, al lado de las familias, trabajadores y empresas, prestándoles apoyo y brindándoles optimismo para salir adelante, nuestra misión... “No dejar a nadie atrás”.



A pesar de estas circunstancias tan complejas, todos juntos, hemos conseguido durante este periodo 2019 – 2023 algunos hitos relevantes, entre los que quiero destacar los siguientes:

- En materia de financiación local, en coordinación con la FEMP, **hemos conseguido que el Gobierno Central nos permita poder utilizar los remanentes**, a la vez que se han suspendido durante los tres últimos ejercicios las reglas fiscales, lo que ha supuesto un alivio para las arcas municipales.



- Se ha ampliado, innovado y reforzado nuestro Plan de Formación Continua, el mayor de todos los que se ejecutan en España para empleados públicos municipales.
- Desde la FAMP se ha contribuido al desarrollo de iniciativas comprometidas con las personas mayores, los servicios sociales, la eficiencia energética, la adaptación al cambio climático, la movilidad y la visibilización de las buenas prácticas municipales, constituyendo para ello el Comité Agenda Rural y Urbana y el Comité Green Deal, así como los Laboratorios de Economía de los



Cuidados y el de Comunicación y Marketing.

- Hemos conseguido como federación varios proyectos europeos que hemos ejecutado con éxito, a la vez que hemos venido reivindicando permanentemente una mayor participación y gestión de las Entidades Locales en los Fondos Europeos Next Generation.
- Hemos abierto la federación a la colaboración público-privada, estableciendo alianzas con otras instituciones mediante acuerdos y convenios, que nos han permitido desarrollar múltiples acciones en beneficio de nuestros adheridos.



No hemos dejado de estar presentes en el Consejo Andaluz de Gobiernos Locales y en el Consejo Andaluz de Concertación Local, defendiendo siempre las competencias municipales y el interés general de las Entidades Locales.

Una vez celebradas las pasadas elecciones autonómicas, impulsamos el diálogo con la Junta de Andalucía, estableciendo mecanismos de colaboración mediante la creación de 5 grupos de trabajo.

El incremento de la financiación del Programa de Fomento de Empleo Agrario también ha sido otra de nuestras principales preocupaciones,



teniendo en cuenta el papel fundamental que juega este plan en nuestra comunidad, tanto para complementar la renta de los trabajadores y trabajadoras del campo como para fijar la población en el territorio.

No quiero olvidarme de la creación de los Premios a la Gobernanza Local, de los que ya hemos celebrado dos ediciones, con el objeto de reconocer justamente el papel jugado por el municipalismo en el desarrollo y progreso de nuestros pueblos y ciudades.

Estas y otras numerosas iniciativas han sido posible llevarlas a cabo por el



esfuerzo y profesionalidad del equipo técnico de la FAMP, así como por la participación de todos los Gobiernos Locales de Andalucía y miembros de los órganos de gobierno de la federación.

Un nuevo camino juntos

Decía el presidente Kennedy que “el cambio es la ley de la vida. Y aquellos que solo miran al pasado o al presente seguramente perderán el futuro”.

La FAMP tiene que continuar su tarea, afrontar este momento de cambio con normalidad, mirando hacia el futuro y



haciendo frente a los retos y desafíos de este nuevo tiempo.

Un nuevo camino en el que debemos seguir trabajando juntos, porque esa es la verdadera fortaleza del municipalismo andaluz. Y el mejor instrumento que tenemos para hacerlo es la FAMP.

Estoy seguro de que la federación va a seguir siendo una institución cuyas características principales serán el diálogo y el consenso, como así ha sido siempre, dejando a un lado los partidismos, porque aquí todos militamos en el mismo partido: el de los pueblos y ciudades.



Porque aquí todos hablamos el mismo lenguaje, el que recibimos cada uno de nosotros en la mesa de nuestros despachos; donde escuchamos el problema de un vecino, las peticiones de los más vulnerables, el drama que tienen que afrontar algunas familias, las deficiencias y necesidades de todo tipo que tienen nuestros municipios.

Por ello, estoy convencido que ponernos de acuerdo es posible, porque son muchas más las cosas que nos unen que las que nos separan, muchas más las cosas en las que coincidimos que en las que discrepamos, independientemente del partido al que cada uno pertenezca.



En la federación seguirán teniendo cabida todos los ayuntamientos andaluces, diputaciones, mancomunidades y ELAs; porque todas las voces cuentan, todos tienen algo que aportar para mejorar el papel de lo local en la vida diaria de nuestra gente.

Porque la FAMP ha sido siempre una herramienta para sumar, para proponer, para sugerir, para colaborar y sacar adelante lo que nos une.

Agradecimientos y despedida

Voy terminando.



Y lo quiero hacer reconociendo la inmensa tarea de los alcaldes, alcaldesas, concejales y concejales de Andalucía.

Sin vuestro trabajo, sin vuestro corazón y sin vuestro empuje la FAMP no tendría voz y lo que es más importante, nuestra querida Andalucía, conformada por sus pueblos y ciudades, no habría avanzado como lo ha hecho durante los últimos 44 años.

Quiero también, desear los mayores aciertos al nuevo presidente y a todas las personas que hoy salgan elegidas para formar parte de los órganos de gobierno de la Federación. Vuestro



Compromiso y Vuestros éxitos serán el Compromiso y los éxitos del municipalismo y del pueblo andaluz.

El presidente Obama dijo hace un tiempo que “el futuro nos reserva algo mejor, siempre que tengamos el valor de seguir intentándolo”. Eso es lo que le deseo a la FAMP y a todos vosotros y vosotras, lo mejor.

Y como “es de bien nacido ser agradecido”, quiero una vez más daros las gracias por vuestro apoyo y confianza. Gracias de corazón.

Recibid mi abrazo más sincero.